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節水対策と災害対策

市内の全ての公立学校に雨水利用システムを順次導入してく
ださい。
校舎の屋上に降る雨水を貯留槽に貯めて、ろ過、消毒処理を
した後、トイレ洗浄や植栽の散水などに利用して節水対策を
行い、地震や台風の断水時には非常用水として災害対策を
行ってください。

現在、明石市内の各小中学校につきましては、大部分で受水
槽及び高架水槽を設置しており、災害時においても短い期間
ではありますが、水の確保は可能です。

また、節水対策の雨水利用システムについてですが、市内41
小中学校への導入費用や維持管理費用など財政的にもかな
りの負担が生じますので、現在のところ、予定しておりませ
ん。

ご理解賜りますよう、よろしくお願いいたします。

学校管理課

小学校の体育授業につ
いて

マスクをしたままでの運動について、学校は児童に着用を強
制していると聞きました。市からの指示なのでしょうか。
秋とはいえ気温が高い日が続いています。リスクのとり方に違
和感を感じます。大事が起きる前に対策頂けると幸いです。

市教育委員会では、新型コロナウィルスの感染拡大予防の観
点から、学校教育活動において、児童生徒の身体的距離が
十分とれない時はマスクを着用するよう、各学校に通知してい
ます。

併せて、児童生徒の身体的距離が十分に確保できる場合や
熱中症などの健康被害が発生する恐れがある場合は、マスク
を外してもよいことを指導するよう、各学校へ通知しています。

ご指摘の件につきまして、学校名や状況等を具体的に情報提
供いただいた場合は、市教育委員会が当該校に対し事実確
認のうえ、適切に対応するよう指導します。

今後とも、本市の学校教育の推進にご理解・ご協力くださいま
すよう、お願いいたします。

学校教育課

R3.10 中高一貫の市立中学

子育て世代へ更なる支援として、中高一貫の市立中学・高校
を設立できないか検討をお願いしたく、要望を提出させていた
だきました。

阪神地域には、優秀な私立中学・高校が多くあり、進学の選
択肢は他地域と比較して非常に恵まれた状況にあります。し
かし、受験するためには進学塾へ通う必要があり、入学したと
しても授業料など多額の費用が掛かります。
お金のない家の子にも開かれた多様な進路の選択肢を提供
することは、大人の重大な責務と考えます。
そのためには、英語教育やサイエンス教育を重視した明石市
の中高一貫校を設立することが最も有効だと思います。

また、中高一貫校への入学は、どうしても塾や家庭教師の支
援を受けられる家の子が有利になると聞きます。塾に通えな
い子が不利にならないよう、市立小学校の子供たちを対象
に、中高一貫校の入学に向けた補講の実施なども併せて検
討いただければと存じます。

本市では、中高一貫の市立学校の開設について、現在のとこ
ろ計画はございません。

高等学校については、明石市内にも国際系に特化した学科・
コースや理数系に特化した学科・コース・類型を有する県立高
等学校がございます。小中学校では、生徒一人一人の興味関
心や適性に応じ、将来を見据えたキャリア学習を行い、前述
のような高等学校だけでなく多方面への進路選択を行ってお
ります。

また、経済的な事情で家庭環境により修学が困難な子どもた
ちが安心して夢に向かうことができるよう、「あかし高校進学応
援プロジェクト」において、奨学金だけでなく、学習や相談の支
援を行い、高校進学・進学後の学校生活をサポートしておりま
す。

ご要望のとおり、急激に変化する時代の中で、学校教育に
は、一人一人の児童生徒が、自分のよさや可能性を認識する
とともに、あらゆる他者を価値のある存在として尊重し、多様
な人々と協働しながら様々な社会的変化を乗り越え、豊かな
人生を切り拓き、持続可能な社会の創り手となることができる
よう、その資質・能力を育成することが求められています。
今後も本市では、「ふるさと明石から未来にはばたく子どもを
育てる」を基本理念に、様々な教育施策を行ってまいります。
ご理解のほどよろしくお願いいたします。

学校教育課
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保育園、幼稚園、小学校
の警備について

11月9日に宮城県登米市のこども園に男が刃物を持って侵入
した事件がありました。

私の子が通っている幼稚園は小学校と併設で小学校の門の
ところには守衛がいますが、幼稚園の門には守衛もおらず、
入ろうと思えば、誰でも勝手に入れてしまいます。幼稚園の建
物自体もどこからでも建物内に入れるようになっていて、万が
一同じような侵入事件が起きたら子どもたちを守れるのか心
配です。

対策として、登降園の時間以外は門に鍵をかけて、門にイン
ターホンをつけて保護者に配布されている入門証と顔を確認
して幼稚園に入るようなシステムにできるようにして欲しいで
す。

また小学校にいる守衛さんも、いざという時に侵入者と戦える
ような、抑止力になるような、警察OBや、格闘技経験者などの
男性にして欲しいです。またそんな人が集まるようなPRをして
欲しいです。

小学校の警備員について、青少年教育課から回答させていた
だきます。

現在、本市では、学校園への不審者侵入による子どもへの被
害を防止し校内の安全性を確保するため、警備員1名配置と
全校門に24時間監視の防犯カメラ等を設置する学校園の安
全対策を、全小学校、幼稚園で実施しています。

また、警備業者を決定する条件として、警備員の条件を(1) 65
歳未満である。(2) 施設警備の実務経験がある。(3) 緊急事案
の発生時などにおいて、子ども等の安全確保が迅速にでき
る。(4) 身だしなみや言葉遣いはもとより、子ども、保護者、地
域住民等に信頼・信用されるものである。(5) 来訪者には誠実
かつ丁寧な応対、児童・園児には教育的な配慮を持って接す
ることができる。など、厳しく設定しています。実際に、小学校
の警備員の中にも警察OBもおり、その他の警備員について
も、上記の条件を満たす者を配置しております。引き続き、学
校における安全対策の推進に努めてまいりますので、ご理解
賜りますようお願い申し上げます。

青少年教育担当

小学校の連合音楽会に
ついて

コロナ禍で2年連続中止になりました。合奏だけ、無観客など、
もう少し出来る方向で考えてもらいたかったです。

来年は開催出来ればと思うのですが、うちの小学校は、毎年4
年生が出る事になってますが、来年出来るのなら、中止になっ
て出来なかった6年生に変更して、出場させてあげて欲しいと
思います。

なかなか、大きな舞台に立って演奏するという機会もないと思
うので、是非教育委員会の方から各学校に出来なかった学年
への変更という事で提案していただきたいのですが。

令和2年度実施することができなかった明石市連合音楽会の
開催に向け、年度当初から準備を進めて参りました。しかし、
今後の感染症の収束が見通せない状況下で、音楽の授業に
おいて合唱・合奏の練習が非常に難しくなっている状況、ま
た、児童への感染リスクを避け、日常の安全な教育活動を
行っていくことも鑑み、本年度の明石市小・養護学校及び中学
校連合音楽会を中止することといたしました。

また、各校の参加学年については、学校判断となります。

次年度以降につきましては、可能な限り開催できるよう検討し
ていきたいと思いますので、ご理解くださいますようお願いい
たします。

学校教育課
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中学校の制服

LGBTに配慮して制服を選択肢があるブレザーに早くすべきだ
と思います。

1、2年以内での全校変更を希望します。

明石市では、一人一人の個性や意志を尊重し、多様性への配
慮から、現在ほとんどの中学校でスラックスを採用しており、
実際に着用している生徒もおります。また、各中学校におい
て、LGBTQ+をはじめ多様性に配慮し、個別に対応するよう周
知しております。
現在、ブレザーへの変更検討中の学校もございますが、通学
用服等の学用品等については、各校の実態に応じて採用及
び購入されてきた経緯があり、変更までに時間を要することが
あります。

何とぞ、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

児童生徒支援課

公園のゴミのポイ捨てに
ついて

二見小学校の近くの公園で遊ぶ小学生が、お菓子やジュース
のゴミを公園にそのままポイ捨てしていることがよくあります。
小さな子がそれを手に取ってしまうこともあり衛生的に良くあり
ません。

ゴミ箱の設置となると家庭ゴミの持ち込みなどの点からも難し
いとは思いますが何か対策をしていただけないでしょうか。

学校からの呼びかけや注意もお願いします。

ゴミのポイ捨てや衛生面での不安等、ご心配・ご迷惑をおか
けしております。

近隣の小学校に本件を情報提供し、公園等、公共施設の使い
方・マナーについて子どもたちに話をするよう伝えました。

よろしくお願いいたします。

学校教育課
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明石養護学校について

明石養護学校に進学を希望しています。

近隣の支援学校には送迎バスがありますが養護学校にはあ
りません。

現在、仕事をしており学校まで送迎するとなれば続けることが
できそうにありません。送迎バスもない、移動支援も使えない
となれば他に選択肢はありません。

今は仕事をもつ方も多くなっていますので私だけの悩みでは
ないと思います。何か手だてはないのでしょうか。

ご指摘の通り、現在、明石養護学校には通学バスが無く、保
護者の方が児童生徒の送迎ができない場合には、通学タク
シーを配備しております。
ただし、通学タクシーの利用に際しては、児童生徒の急な体
調の変化に対応できるよう、保護者もしくは親族の方の同乗を
お願いしております。

明石市教育委員会として、現状の課題については十分認識し
ており、通学バスの導入についても検討してまいりますので、
ご理解くださいますようお願いいたします。

学校教育課

小学校区についての提
案

通学時の安全確保についてお願いがございます。

子どもが学校に通うときに歩道のない、大きなトラックが通る
道を歩いて通学することになるのですが、歩道を作っていただ
くか、学校区の境界を再検討していただければと思い投稿さ
せていただきました。
歩道を作るとなるとかなり困難かと思いますが、学区整理を検
討いただければ嬉しいです。

別所町付近ですと花園小学校へは歩道があり安全に感じて
おりますが、藤江小学校に通うとなると、線路があったり、道
が細かったりと怖く、気になっている親御さんも多いのではな
いでしょうか。

学校の通学路につきましては、子どもが最も安全に通学でき
る経路を各学校が指定しているところですが、通学路における
子どもの安全確保は、教育委員会としても最も重要な課題の
一つであると考えており、学校と連携しながら、スクールガード
など地域の方にご協力いただいて子どもの見守り活動を行っ
たり、道路を管理する国、県、本市及び所轄警察、並びに教
育委員会、学校、PTA、自治会等で通学路の危険個所につい
て合同点検を実施するなど、様々な取組を推進しているところ
です。

また、本市の通学区域は、通学路や通学距離に加え、学校が
設立された歴史的経緯、自治会の区域など、さまざまな要素
を複合的に判断して設定したものであり、ご意見いただきまし
た校区変更については、小学校区単位のまちづくりを進めて
いる中で、地域コミュニティへの影響が大きいことなどから、慎
重な議論が必要であると考えております。

なお、お住いの別所町付近から藤江小学校の通学につきまし
ては、片道0.6kmの距離であるとともに、特に注意が必要な山
陽電気鉄道の線路については、山電高架の藤江人道橋を通
学路指定しており、安全面に配慮しているところです。

よろしくご理解賜りますようお願いいたします。

教育総務課
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